

¡Te invitamos a que conozcas nuestro informe diario de actualidad económica y de mercados!

Fundamentales y eventos relevantes

- Las decisiones tomadas en la última reunión del año de la OPEP sorprendieron al mercado por un recorte a la producción menor al esperado. Los operadores y analistas ajustaban esperaban un recorte de la producción para 2024 de un millón de barriles de petróleo adicional a los recortes voluntarios de Arabia Saudita y Rusia por 1,5 millones de barriles diarios que han mantenido desde julio de este año. Sin embargo, al terminar la reunión, en el comunicado de la OPEP se declaró que no habrá un recorte conjunto, sino que varios miembros del grupo se sumaron a los recortes voluntarios, de los que se resaltan Irak, Emiratos Árabes, Kuwait y Kazajstán. Con los nuevos recortes, la producción global para el primer trimestre de 2024 se reduciría 700.000 barriles más, lo que, sumado a la extensión de los recortes de Arabia Saudita y Rusia, significarían 2,2 millones de barriles en 1T24. Durante la mañana, antes del comunicado oficial la referencia Brent alcanzó los US\$84,74/barril desde los US\$82,5/barril en los que arrancó la jornada, luego del comunicado revirtió las ganancias y hoy opera en US\$80,8/barril, en un entorno de incertidumbre sobre la demanda global de crudo para el siguiente año y los extraordinarios niveles de producción en Estados Unidos.

- En Chile, el Índice de Actividad Económica registró un crecimiento anual de 0,3% en noviembre, ligeramente inferior a la expectativa del promedio de analistas, que preveían un crecimiento de 0,4% a/a, además de mantenerse estable frente al crecimiento de octubre (cifra que fue revisada al alza desde 0,0% a/a). El dato del mes continuó mostrando un débil crecimiento de la actividad económica, lo que sugiere un crecimiento positivo, pero bajo para el tercer trimestre del año. El promedio de analistas proyecta un crecimiento de 0,5% a/a en 4T23, que será insuficiente para llevar el consolidado del año a terreno positivo, luego de un primer semestre del año con contracciones. De acuerdo con la encuesta más reciente de Bloomberg, la economía chilena registrará una contracción del PIB de 0,2% en el consolidado de 2023, que, en medio del proceso de desaceleración de la inflación en el país, soportarían la continuación del ciclo de bajadas del Banco Central, en la que el promedio de analistas espera un recorte de 50 pbs en la reunión de diciembre, que la ubique en 8,5% desde el nivel actual.

- En Colombia, la tasa de desempleo se ubicó en 9,2% en octubre, inferior a la registrada en el mismo mes un año atrás, cuando se encontraba en 9,7% e incluso por debajo del mismo mes de 2019, previo a la pandemia cuando se encontraba en 10,1%. Sin embargo, empiezan a evidenciarse deterioros en algunos datos relacionados con el mercado laboral. El ritmo de generación de empleo se desaceleró, con un aumento anual del número de ocupados de 476 mil en octubre, significativamente inferior al aumento de 717 mil en septiembre. De igual forma, el número de desocupados desaceleró su ritmo de caída, con una reducción anual de 87 mil desempleados en octubre, desde la reducción de 340 mil un mes atrás. Los que más aportaron en la resiliencia del mercado laboral fueron: "Alojamiento y servicios de comida" y "Administración pública y defensa". En contraste, acorde al desempeño reciente de la actividad económica, sectores como "Industria" y "Comercio" registraron contracciones anuales y mensuales en su personal ocupado, lo que pone en evidencia el inicio del enfriamiento del mercado laboral, en un entorno de deterioro de la actividad económica.

Las claves del mercado

- Los mercados internacionales operan con ganancias hoy. El índice Dow Jones sube 1,47%, mientras que el S&P 500 lo hace en 0,38%. En Europa, el índice Eurostoxx 50 registra una valorización de 0,39%. Los tesoros en EE. UU. operan con ligeras desvalorizaciones frente al cierre anterior. El papel a 10 años opera sobre 4,34%.

- Los precios del petróleo registran pérdidas hoy, luego que varios miembros de la OPEP, de forma voluntaria, decidieran recortar la producción, aunque menos de lo esperado por el promedio de analistas. La referencia Brent cotiza sobre US\$80,66/barril, mientras la referencia WTI se ubica en USD \$75,85/barril.

- En Colombia, la tasa de cambio opera en USDCOP \$4.007,00, a la baja frente al cierre anterior de \$4.028,90. Esto en medio de un comportamiento igualmente positivo de las monedas de otros países pares de la región. El mayor movimiento de la jornada lo registra el peso chileno que se aprecia 0,97%.